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Palacio Legislativo de San Lázaro, 5 de junio de 2014. 

Boletín de prensa No. 11/2014 
 

NECESARIO, REACTIVAR EL PROGRAMA DE ESCUELA VERDE Y HACER 
OBLIGATORIA LA EDUCACIÓN AMBIENTAL 

 
• La Comisión Especial para el  Desarrollo Sustentable recibió en reunión de trabajo a 

funcionarios de las Secretarías de Educación Pública federal y capitalina, de la 
Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales, así como activistas de 
diferentes asociaciones civiles. 

 
El presidente de la Comisión Especial para el Desarrollo Sustentable de la Cámara de 
Diputados, René Fujiwara Montelongo, pidió que se reactive el programa de “Escuela 
Verde”, de ser posible en el próximo año escolar. De manera personal, y a nombre del 
Grupo Parlamentario Nueva Alianza, se comprometió a dar todo el apoyo a la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para que esto se logre.  

A lo anterior, agregó, es importante integrar los diferentes puntos de vista involucrados, 
crear sincronía con el legislativo y sumar voluntades para que el tema de la sustentabilidad 
se considere en los programas educativos, más allá del ecologismo. 

Dicha Comisión Especial sostuvo una reunión de trabajo con funcionarios de las 
Secretarías de Educación Pública federal y capitalina, de la Semarnat, así como 
representantes de diferentes asociaciones civiles, quienes  expusieron los programas y 
necesidades que actualmente existen en relación a la “Educación Ambiental para la 
Sustentabilidad”. 

Fujiwara Montelongo advirtió que hay muchos retos por resolver en el ámbito educativo, 
como son el bullying, el embarazo adolescente y por supuesto el de la sustentabilidad. 
Exhortó a  generar un balance entre lo social, el medio ambiente, la productividad y la 
generación de empleo. 

El aliancista señaló que la autogestión es un tema de interés, al que se debe prestar 
atención, ya que esconde posibilidades de enseñar una nueva cultura para mejorar la 
situación de las escuelas y autogestionar la solución a los problemas particulares. 

Solicitó a los funcionarios presentes, entre quienes se encontraban Claudia Carolina García 
Rivera, directora general de Desarrollo Curricular de la Secretaria de Educación Pública; 
Verónica Alvarado, de la Dirección de Programas de Innovación Educativa de la Secretaría 
de Educación Pública del D.F, y  Alejandro Hülsz Piccone, coordinador general del Centro 
de Educación y Capacitación para el Desarrollo Sustentable de la Semarnat, exponer sus 
sugerencias en cuanto a los procesos legales como el presupuesto de la Federación, 
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“porque el compromiso de las reformas debe estar acompañado de un compromiso 
económico”. 

Por su parte, la maestra Claudia Carolina García Rivera, directora general de Desarrollo 
Curricular de la Secretaría de Educación Pública, advirtió que es importante fortalecer el 
trabajo que se realiza a nivel preescolar, primaria y secundaria en lo referente a la 
educación ambiental; informó que actualmente se realiza una revisión para ajustar los 
contenidos y tener una educación de calidad y con enfoques claros. 

A su vez, el ingeniero Alejandro Hülsz Piccone, coordinador general del Centro de 
Educación y Capacitación para el Desarrollo Sustentable, de Semarnat, puntualizó que el 
programa de “Escuela Verde” ya no está vigente, y señaló que la dependencia tiene como 
objetivo hacer copartícipes del trabajo sustentable a las comunidades. 

Al término de esta intervención, el presidente de la Comisión insistió en la importancia de 
reactivar el programa de “Escuela Verde”, ya que si las escuelas están teniendo iniciativas 
propias, se requiere canalizarlas a las instituciones que están encargadas del tema para 
poder darle continuidad.  

En su oportunidad, Verónica Alvarado, de la Dirección de Programas de Innovación 
Educativa, de la Secretaría de Educación Pública del D.F., pidió que las reformas 
educativas recién aprobadas se ejecuten a profundidad y propuso que el legislativo apoye 
los proyectos de autogestión. 

Al respecto, la coordinadora general de la Asociación Civil Reducare, Ana Paula Margaín 
León, demandó que las instituciones gubernamentales tengan relación más estrecha y 
consistente en los programas de gestión ambiental. 

En su momento, la directora general de Telar Social, Montserrat Salazar Gamboa, pidió que 
no se frene  el trabajo de las sociedades civiles y el impulso que tienen de organizarse en 
campo para trabajar con maestros ambientalistas; pidió “elevar la discusión y pasar del 
concepto de sustentabilidad al de sostenibilidad”. 

En la reunión también estuvieron  presentes los diputados Claudia Elena Aguilar Torres y 
José Humberto Velázquez, ambos miembros de esta comisión e integrantes del Grupo 
Parlamentario del PRD.  
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